
Niederschrift
Mitgliederversammlung der Dorfgemeinschaft Niedersfeld e.V.

am 05.10.2021 im Josefshaus

Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste

Florian Schirm heißt alle Anwesenden willkommen und begrüßt insbesondere 
Frau Julia Aschenbrenner (Leitung des Stadtmarketings der Winterberg Touristik und Wirtschaft 
GmbH).

TOP 1: Entwicklung Dorfmittelpunkt im Bereich Hof Giersen

(Hinweis: Dieser Tagesordnungspunkt wurde vorgezogen)
Frau Aschenbrenner berichtet über die Entwicklung des neuen Dorfmittelpunktes im Bereich
des ehemaligen Hofes Giersen. Demnach soll - wie bereits bei dem Vor-Ort-Termin Anfang
Juli 2021 besprochen - die an einen privaten Investor zu veräußernde Fläche zunächst über
eine Konzeptvergabe ausgeschrieben werden. Zur Einhaltung des formellen Ablaufs wird
ein entsprechendes Planungsbüro mit der Ausarbeitung der Vergabe beauftragt. Wichtig ist,
dass die Stadt Winterberg als Eigentümerin der Fläche zusammen mit der Dorfgemeinschaft
gestalterische und planerische Vorgaben für die Entwicklung bzw. Bebauung und Nutzung
der Fläche vorgeben kann. Die Entscheidung welche Investor dann den Zuschlag bekommen
wird fällt dann final der Haupt- und Finanzausschuss der Stadt Winterberg (voraussichtlich
im  Sommer  2022).  Beginn  der  Bauarbeiten  auf  der  „öffentlichen“  Fläche  wird
voraussichtlich Frühjahr 2023 sein. Frau Aschenbrenner weist darauf hin, dass sie für Fragen
zu diesem Vorgang oder anderen Themen auch während ihrer Sprechstunde im Josefshaus
Donnerstags von 14:30 Uhr bis 16:00 Uhr zur Verfügung steht.

Anmerkung zu Konzeptvergabe: „...Hier steht die Qualität des einzureichenden Konzepts 
im Vordergrund der Entscheidung zur Vergabe von Grundstücken für eine Bebauung und 
nicht z. B. ein gebotener Preis wie beim ‚Bieterverfahren‘.“ (Quelle: Wikipedia)

TOP 2: Termine

a) Martinsumzug
Am 11.11.21 soll um 17:00 Uhr vor der Kirche zunächst ein Martinsspiel stattfinden. Fr.
Düsterhaus  weist  darauf  hin,  dass  das  Martinsspiel  in  diesem  Jahr  nicht  durch  den
Kindergarten  durchgeführt  werden  kann.  Anschließend  ist  der  Umzug  geplant.  Die
Dorfgemeinschaft  wird  im  Anschluss  Punsch  und  Glühwein  anbieten.  Anja  Schmidt
versucht ein Pferd und einen Reiter zu organisieren. Die Feuerwehr sorgt für einen sicheren
Weg  und  die  Blasmusik  für  die  musikalische  Untermalung.  Um  die  Teilnehmer  zum
Mitsingen  zu  animieren,  sollen  vorher  die  Liedtexte  verteilt  werden  (Frau  Düsterhaus)
Florian  Schirm  fragt  bei  Isken  Stutenkerle  an.  Mitarbeiter  des  Kindergarten  soll  die
Stutenkerle verteilen.
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b) Volkstrauertag
Am 14.11.2019 wird nach der Heiligen Messe (Beginn: 9:30 Uhr) der Zug zum Ehrenmal
stattfinden. Die Feuerwehr sperrt entsprechend ab. Ortsvorsteher Alexander Hümmecke wird
am  Ehrenmal  eine  kurze  Ansprache  halten.  Marius  sorgt  für  eine  Lautsprecher-  und
Mikrofonanlage.

c) Neujahrsempfang der Stadt Winterberg
Florian Schirm informiert, dass der Neujahrsempfang der Stadt Winterberg am 14.01.2022
in der Niedersfelder Dorfhalle stattfinden soll.  Stefan Pietz wird sich erkundigen, ob die
Bewirtung durch die Schützen erfolgen kann.

d) Dorfkalender
Die anstehenden Termine für 2021 und die bereits geplanten Termine für den Dorfkalender 
2022 wird Ralf an Winfried Borgmann weiterleiten. Veranstaltungen die noch in 2021 
stattfinden sollen auch über die Presse veröffentlicht werden.

Top 4: Seefest

Florian  Schirm  fragt  die  Anwesenden  nach  einer  Einschätzung  hinsichtlich  der
Durchführung  eines  Seefestes  in  2022.  Die  Resonanz  der  Anwesenden  ist  positiv.  Als
Termin soll – wie in der Vergangenheit – das erste Wochenende im August (So. 07.08.2022)
in den Dorfkalender übernommen werden. Es soll wieder ein Organisationsteam gebildet
werden. Die Unterstützung der verschiedenen Vereine wird wieder notwendig werden.

Top 5: Berichte aus den Vereinen

Fr.  Düsterhaus  berichtet,  dass  eine  Zertifizierung  des  Kindergartens  zu  einem
„Familienzentrum“  (Region:  Niedersfeld,  Hildfeld  und  Grönebach)  für  den  01.08.2022
geplant  sei.  Es gehe dabei  aber  nicht  darum neue Angebote für die  Kinder  zu schaffen,
sondern durch z.B. Vorträge, Workshops o.ä. Unterstützung zu unterschiedlichen Themen zu
bieten. Fr. Düsterhaus weist darauf hin, dass Vorschläge für entsprechende Angebote und
Themen  sehr  erwünscht  sind.  Ggf.  werden  im  Zusammenhang  mit  entsprechenden
Veranstaltungen auch Räumlichkeiten im Josefshaus benötigt. Dies sei nach Info von Jörg
Harbecke auf jeden Fall möglich.

Sebastian  Hofmann teilt  mit,  dass  das  neue Feuerwehrhaus zum 1.  Advent-Wochenende
fertig sein wird. Zur Zeit werden Restarbeiten durchgeführt. Eine öffentliche Einweihung
wird voraussichtlich nicht vor April/Mai 2022 stattfinden.

Top 6: Verschiedenes

Florian Schirm berichtet über die Idee im Josefshaus einen sog. „Scan-Tag“ durchzuführen.
Bilder und Dias aus der Niedersfelder Vergangenheit sollen dann unmittelbar im Beisein der
Eigentümer digitalisiert werden. Somit müssten die Bilder oder Dokumente nicht wirklich
aus der Hand gegeben werden. Bei  der  Gelegenheit  könnten auch Erläuterungen zu den
Bildern  erfasst  werden.  Ggf.  kann  man  im  Josefshaus  dann  auch  Kaffee  und  Kuchen
anbieten. Ein konkreter Termin ist aufgrund der Corona-Situation noch nicht geplant. 
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Florian  Schirm  spricht  an,  dass  die  Internet-Seite  niedersfeld.info  im  Rahmen  einer
Förderung aktualisiert  werden könnte.  Das sollte auch von einer sog. Dorf-App flankiert
werden (Beispiel „Dorfmelder“ in Wiemeringhausen).
Florian  Schirm  schlägt  weiter  eine  zentrale  Buchungsseite  für  Räume  und  Plätze  der
unterschiedlichen  Vereine  (z.B.  Josefshaus,  Grillplätze  etc.)  vor.  Somit  könnte  jeder
einsehen wann  welche Raum oder Platz frei bzw. belegt ist. Für eine derartige Plattform hat
Florian unterschiedliche Anbieter angeschrieben aber noch keine Resonanz bekommen.

Für den langjährigen Vorsitz und den immer tatkräftigen Einsatz für die Dorfgemeinschaft
schlägt Florian Schirm vor, Heinz Schmidt die Ehrenmitgliedschaft der Dorfgemeinschaft
Niedersfeld zu verleihen. Die Abstimmung per Handzeichen votiert einstimmig für diesen
Vorschlag.

Am  13.10.  werden  Jörg  Harbecke  und  Lars  Hiob  mit  dem  Verkehrsverein  die
Zuständigkeiten für die Pflege von Flächen und Wegen klären. 

Franz-Josef Steinrücken weist darauf hin, dass zahlreiche Wanderwege stark zugewachsen
seien. Er wird sich erkundigen wer den Freischneider in Silbach angeschafft hat und wer das
Gerät dort bedient.

Zum Grillplatz Bochtenbeck teilt Jörg Harbecke mit, dass Hendrik Jäger sich nicht mehr
kümmern wird, und jemand anderes gesucht werden müsse.

Fr. Düsterhaus teilt mit, dass ab 01.01.2022 ein neuer Hausmeister für den Kindergarten im
Rahmen  einer  geringfügigen  Beschäftigung  gesucht  wird.  Vorschläge  hierzu  können  Fr.
Düsterhaus bis zum 24.10.21 mitgeteilt werden.

Niedersfeld, 17.10.2021
gez. Ralf Hachmeyer

Anhang:
Teilnehmerliste
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